



Operación Alfa-Kilo Norte de Irak 1991

En el mes de abril de 1991, recién finalizada la operación “Tormenta del Desierto” y la posterior represión de Sadam Hussein contra los kurdos, España decidió enviar a Irak un contingente del Ejército de Tierra con la misión de proporcionar apoyo humanitario a los refugiados iraquíes de origen kurdo. El objetivo era colaborar en la construcción de campos de refugiados, aportar un hospital de campaña y ofrecer seguridad a las instalaciones españolas desplegadas en la región del Kurdistán.

Las FAMET participaron con una unidad de helicópteros formada por **5 HU-10 y 2 HT-17 “Chinook”** desplegado **en Zakho (Irak)**, encuadrada en la Agrupación Táctica Alcalá con la misión de proporcionar **aeromovilidad a las unidades de maniobra, transporte táctico y logístico y EVASAN**.

Esta operación (A-K), en la que los helicópteros de FAMET volaron más de **550 horas**, marcó el comienzo de la presencia simultánea de una o varias unidades de las FAMET en el marco de operaciones multinacionales fuera de nuestras fronteras, en una secuencia prácticamente ininterrumpida hasta nuestros días.